

Analyse postélectorale de Porter O'Brien

Alors que nous entamons une nouvelle période politique, il est important de pouvoir comprendre les principaux développements auxquels les Néo-Brunswickois.es peuvent s'attendre au cours des prochaines semaines. Heureusement, l'équipe politique expérimentée de Porter O'Brien est là pour vous aider à comprendre ce qui se passera lorsque le Nouveau-Brunswick accueillera un nouveau gouvernement, tout en examinant comment nous en sommes arrivés là.

LES RÉSULTATS EN BREF

Avec une forte avance dès le départ, les libéraux ont réussi à faire basculer l'opinion publique en leur faveur malgré l'impopularité du parti fédéral du même nom. Les Néo-Brunswickois.es ont appelé au changement, en matière de leadership, de soins de santé et d'accessibilité financière.

La cheffe des libéraux, Susan Holt, a remporté sa circonscription de Fredericton-Sud-Silverwood avec une large marge de plus de 20 points de pourcentage, alors que certains pensaient qu'il y aurait une course serrée entre Nicolle Carlin, conseillère principale de M. Higgs, et Simon Ouellette, candidat des verts.

Dans d'autres courses serrées, les libéraux ont finalement remporté la victoire, Aaron Kennedy battant le premier ministre Blaine Higgs dans Quispamsis, Tania Sodhi battant le ministre des Finances Ernie Steeves dans Moncton-Nord-Ouest, et l'ancien député John Herron battant la recrue controversée Faytene Grasseschi dans Hampton-Fundy-Saint-Martin.

Mme Holt passe à l'Histoire en devenant la première femme première ministre du Nouveau-Brunswick.

L'un des plus grands chocs de la soirée a été la défaite de Blaine Higgs dans sa propre circonscription. C'est la première fois qu'un premier ministre subit ce sort infâme depuis Richard Hatfield en 1987. Cependant, Quispamsis et sa circonscription précédente, King West, ont une tradition de parfait indicateur des résultats à l'échelle de la province, la seule exception ayant été la victoire de Higgs dans cette circonscription en 2014.

RÉSULTATS PRÉLIMINAIRES DES ÉLECTIONS

Sièges prévus

- Parti libéral du Nouveau-Brunswick 31
- Progressistes-conservateurs 16
- Parti vert du Nouveau-Brunswick 2

Majorité libérale

Les libéraux du Nouveau-Brunswick ayant remporté 31 sièges à l'Assemblée législative, Susan Holt est la première ministre élue du Nouveau-Brunswick. Elle sera assermentée avec son cabinet dans les prochaines semaines. Elle deviendra la première femme première ministre dans l'histoire de la province.

Les résultats de lundi soir signifient que le premier ministre Higgs et le gouvernement progressiste-conservateur du Nouveau-Brunswick ont été défaits et seront relégués au rôle d'Opposition officielle avec 16 sièges. Le Parti vert a connu un succès limité, ne remportant que deux sièges.

La victoire des libéraux signifie qu'ils pourront commencer à mettre en œuvre leur programme politique immédiatement après avoir prêté serment, avec une résistance relativement limitée à leurs buts et objectifs. Il faut s'attendre à un discours du Trône à la fin de l'automne, avec des mesures sur leurs principales priorités, comme l'élimination des taxes de vente provinciales sur l'énergie et les nouvelles constructions, et des primes de rétention pour les travailleurs et travailleuses du secteur de la santé.

SPÉCULATION QUANT À LA COMPOSITION DU CABINET

Outre Susan Holt, le parti libéral a élu lundi soir un certain nombre de candidat.es de premier plan, dont certain.es seront choisi.es pour former son cabinet.

John Dornan, le député nouvellement élu de Saint John Portland-Simonds, a précédemment occupé le poste de PDG d'Horizon et devrait devenir un ministre de premier plan, voire ministre de la Santé. M. Dornan représente une circonscription qui a été détenue pendant 25 ans par l'ancien député et puissant ministre Trevor Holder, ce qui laisse supposer que la circonscription était peut-être loyale à M. Holder davantage qu'au PC.

René Legacy a été réélu pour représenter la population de Bathurst, une circonscription qui n'a pas élu de progressiste-conservateur depuis plus d'un siècle. M. Legacy a été élu pour la première fois en 2020 et s'est avéré un ardent critique, quel que soit le portefeuille. Excellent communicateur dans les deux langues officielles, M. Legacy devrait jouer un rôle important au sein du gouvernement Holt, potentiellement en tant que ministre des Finances.

Francine Landry a été réélue une fois de plus pour représenter la population de Madawaska-les-Lacs-Edmundston. Elle a déjà été ministre de l'Éducation postsecondaire, de la Formation et du Travail ainsi que ministre du Développement économique pendant le mandat de

Porter O'Brien

Brian Gallant. Elle a fortement appuyé la campagne à la direction de Mme Holt, ce qui la place en bonne position pour une nomination au Cabinet.

Rob McKee est l'un des jeunes et talentueux députés à être réélu. Actuellement porte-parole en matière de Finances, M. McKee est également un juriste qui peut aisément travailler dans les deux langues officielles et qui est prêt à jouer un rôle important au sein du nouveau gouvernement. Il sera sans aucun doute ministre avec un portefeuille de premier plan.

QUELLE EST LA PROCHAINE ÉTAPE?

Une fois les élections terminées, le gouvernement du Nouveau-Brunswick entre dans ce que l'on appelle officieusement la « période de transition », c'est-à-dire la période qui s'écoule entre la fin des élections et la prestation de serment d'un nouveau gouvernement.

Dans les semaines qui suivent, les principaux membres du nouveau gouvernement rencontrent les membres du gouvernement sortant et travaillent à la préparation d'une passation de pouvoir ordonnée. En général, cela prend deux à trois semaines.

Pendant la période de transition, la première ministre désignée Holt formera son nouveau cabinet et commencera à préparer la cérémonie de prestation de serment, qui est dirigée par la lieutenante-gouverneure.

Une fois assermenté, le nouveau gouvernement entamera la 61e session de la législature. Le discours du Trône, prononcé par la lieutenante-gouverneure, indique quelles sont les priorités du gouvernement pour le mandat à venir.

Après le discours du Trône, le gouvernement tient une brève séance d'automne à l'Assemblée législative. Cette séance se déroule généralement en novembre ou en décembre et est habituellement de courte durée. Alors que le nouveau gouvernement s'installe dans son nouveau rôle, il commence à travailler sur la meilleure façon de faire avancer son programme politique, les thèmes des soins de santé et de l'accessibilité financière devant être les principaux piliers de l'agenda de l'équipe.

RÉCAPITULATIF DE LA CAMPAGNE

Alors que le coût de la vie augmente et que le système de santé est confronté à des défis, les élections néo-brunswickoises ont été marquées cet automne par des promesses d'amélioration des conditions de vie des Néo-Brunswickois.es moyenne.s.

Porter O'Brien

Tandis que le premier ministre Blaine Higgs attisait les craintes d'une coalition libérale-verte et promettait de continuer à construire, les libéraux et les verts ont fait campagne pour le changement dans le but de gagner le contrôle de l'Assemblée législative pour les quatre prochaines années.

De nouvelles variables ont dû être prises en compte au cours de cette campagne : le redécoupage des circonscriptions, l'idéologie de droite des progressistes-conservateurs et l'affaiblissement du People's Alliance qui, jusque-là, avait divisé le vote de droite.

Au cours des dernières semaines, on a assisté à une campagne de faible intensité. Il n'y a pas eu de moment marquant et rien qui ait réellement sauté aux yeux de l'électorat comme un enjeu majeur pour la province.

La réduction de 2 % de la TVH proposée par M. Higgs a été le point fort de sa campagne, et son parti l'a annoncée avant le déclenchement officiel des élections. Entre-temps, la cheffe des libéraux, Susan Holt, et le chef des verts, David Coon, ont tous deux mis l'accent sur les investissements indispensables dans le secteur des soins de santé pour aider à remettre la province sur les rails.

Outre les engagements pris en matière de soins de santé, les libéraux et les verts ont tous deux promis un plafonnement permanent des loyers. Afin d'alléger le coût de la vie, Susan Holt a promis de supprimer la taxe de vente provinciale sur les nouveaux projets de construction de logements et sur les factures de chauffage domestique, ce qui montre que la question de l'accessibilité financière était - comme on pouvait s'y attendre - au cœur des préoccupations de nombreuses personnes.

La principale promesse de M. Coon durant la campagne était un engagement totalisant 1,05 milliard de dollars pour mieux former, recruter et retenir les professionnels de la santé au Nouveau-Brunswick. Avec ses autres promesses, son programme totalise un peu plus de 4,05 milliards de dollars. Le Parti progressiste-conservateur arrive en deuxième position avec 1,74 milliard de dollars et les libéraux suivent de près avec 1,29 milliard de dollars.

Après le départ de plusieurs ministres et députés du Parti progressiste-conservateur en raison du style de leadership de M. Higgs et de ses positions controversées sur des questions telles que la politique 713, cette élection était un référendum sur le chef des progressistes-conservateurs.

En conclusion, cette élection a été l'une des élections provinciales les plus marquantes à ce jour, si ce n'est *la* plus marquante, le Nouveau-Brunswick étant confronté à de nombreux défis. En fin de compte, ce sont les Néo-Brunswickois.es qui ont décidé que la vision des libéraux leur

Porter O'Brien

plaisait le plus et ils enverront Susan Holt et son équipe à l'Assemblée législative du Nouveau-Brunswick pour former le gouvernement.

RÉCAPITULATIF DE LA PLATEFORME

L'essentiel du programme des libéraux du Nouveau-Brunswick est axé sur les soins de santé et l'abordabilité. Au début de la campagne, ils ont annoncé la création de 30 cliniques de soins communautaires au Nouveau-Brunswick, suivi rapidement par l'annonce d'un programme universel de petits déjeuners gratuits et de dîners à prix libre dans les écoles. Ils se sont engagés à supprimer la TVP sur les factures d'électricité pour les clients résidentiels et à éliminer l'actuel ajusteur du coût du carbone, ce qui, selon eux, permettrait au Néo-Brunswickois.es moyen d'économiser 4 cents le litre à la pompe. Ils se sont également engagés à réformer l'impôt foncier, à plafonner les loyers à 3 % et à construire 30 000 nouveaux logements au Nouveau-Brunswick d'ici 2030.

Outre leur promesse d'améliorer l'accessibilité, leur plateforme de soins de santé met l'accent sur les personnes âgées, les femmes et les personnes issues de la diversité de genres, notamment en aidant les personnes âgées à rester chez elles plus longtemps avec davantage de soutien et en fournissant des contraceptifs gratuits et un cycle de fécondation in vitro gratuit pour les femmes.

En ce qui concerne l'éducation, Susan Holt s'engage à retenir et à recruter des professionnels de l'éducation en améliorant leurs conditions de travail et en augmentant le soutien financier à ceux qui entrent dans la profession.

CONTACTEZ-NOUS

Forte d'une grande diversité d'expériences et de compétences, notre équipe est prête à vous soutenir, vous et votre organisation, en matière de relations publiques, de relations avec les pouvoirs publics, de gestion, de formation et bien davantage. Nous avons aidé des centaines de clients à atteindre leurs objectifs ; nous pouvons vous aider aussi!